

LA GUERRA SUCIA EN AYACUCHO - PERU

1 - 5 AGOSTO DE 1988

Desde el año de 1980, en la región sur del Perú, que los científicos sociales llaman "la mancha india" en referencia al área de los departamentos de Huancayo, Huancavelica, Apurímac, Ayacucho, Cusco y Puno donde nuestros Pueblos Indios son vigentes y mayoría no sólo como población con un 85%, sino, también, con cultura fuerte, instituciones, costumbres, filosofía, ideología, ciencias y tecnología Indígenas en plena vigencia; se ha desatado una "guerra sucia" entre las dos partes del occidente: la izquierda y la derecha.

No es ésta una guerra de los Pueblos Indios porque no propugna su liberación ni la defensa de sus formas de vida, sino es simplemente una confrontación de las dos fuerzas del occidente que hacen su guerra en territorios Indios, comprometiendo y matando Pueblos Indios, masacrando comunidades, despoblado a sangre y fuego zonas íntegras que hoy poco a poco se convierten en pueblos fantasmas.

En esta reunión queremos aclarar a los pueblos de Europa y del mundo que los grupos guerrilleros de "Sendero Luminoso" y del Movimiento Revolucionario "Tupac Amaru" no representan a los Pueblos Indios mayoritarios del Perú, son sólo la parte izquierda del occidente con programas revolucionarios y de gobierno también ajenas, opresivas y destructoras de la vida Indígena. En esta situación advertimos que el triunfo de cualquiera de ellos sólo generaría una nueva guerra, el inicio de la guerra de los Pueblos Indios contra el nuevo estado "revolucionario" que desconoció y desconocería la existencia de los Pueblos Indios, sus derechos y sus formas particulares de vida.

Sabemos bien que los pueblos invadidos y hoy oprimidos también tenemos derecho a la liberación, pero no sólo con las armas se logra la libertad, hay también formas como la resistencia pacífica que en muchos casos es mucho más efectiva. Los indios amamos la vida de todos los seres, la de los seres humanos mucho mejor, y el tomar las armas por nosotros en busca de la libertad sólo sería, en último caso, un último acto cuando se hayan agotado todos los demás recursos. Los indios somos pacíficos y armónicos que guerreros o agresivos.

Rogamos en esta reunión contemplar este grave problema en la construcción de las próximas resoluciones, para ello proponemos lo siguiente:

- 1.- Reconocer que en Perú, América y el Mundo hay naciones y pueblos indígenas invadidos en sus territorios y colonizados cultural, social y económicamente.
- 2.- Reconocer que a través de siglos de dominación y presencia del invasor han aparecido castas y culturas criollas que, después de las independencias nacionales, han constituido "naciones-estado" con un trato discriminatorio y opresivo frente a los pueblos indios más fuerte que sus propios antecesores y progenitores.

AYACUCHO  
PERU

TP 86  
1001

WGIP PP / SAM. PER / 7

- 3.- Entender que <sup>en</sup>América hay "naciones-estado" sobre territorios de naciones y pueblos indios que son mayorías y minorías en cada una de ellas.
- 4.- Entender que el Perú es una "nación-estado" con mayoría indígena y que - constituimos el 75% de la población total.
5. Reconocer que en el Perú, los pueblos y naciones indias, por constituir una mayoría, tenemos derechos, en primer lugar a nuestra liberación total con recuperación y vigencia de las propias formas de vida y, en segundo lugar, a la gesta y movilización por la toma del poder con propuestas de formas y modelos de gobierno indio desde una confrontación política, pacífica hasta donde sea posible.
- 6.- Reconocer que en muchos países "latinoamericanos" hay partidos políticos de derecha o izquierda, pacíficos o insurgentes, armados o no armados, que por inspirarse en los modelos de vida del mundo occidental y por utilizar criterios unilinealistas de desarrollo de las sociedades, desconocen o desprecian a los pueblos indios y sus modelos de vida ignorándolos completamente en sus programas de gobierno y desarrollo, o, en todo caso sólo con una actitud paternalista propiciar su más pronta integración al mundo occidental.
- 7.- Llamar la atención del mundo sobre el etnocidio y el genocidio que las - fuerzas represivas del gobierno peruano y las fuerzas insurgentes del "Sendero Luminoso " y del MRTA hoy infringen y atentan sobre las naciones y pueblos indios del Perú.
8. Propuganar que las Naciones Unidas cree un mecanismo de defensa y protección a los pueblos indios indefensos que hoy sufren masacres en masa, persecución - tortura y destrucción o desaparición de sus pueblos.

Salvador Palomino Flores  
Director de La Revista " PUEBLO INDIO ", Consejo Indio de  
Sud América- C I S A .  
Ayacucho, Perú.